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Reunião do Conselho Geral

Ata nº 12

[Ano letivo 2015-2016]

Aos vinte e cinco dias do mês de julho de dois mil e dezasseis, pelas dezanove horas, sob a

presidência da professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o

Conselho Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede,

conforme convocatória datada de 18 de julho de dois mil e dezasseis.-------------------------------------

Verificada a lista dos membros que assinaram a folha de presenças anexa à presente,

encontrava-se o Conselho Geral em condições de reunir e deliberar. Faltaram os conselheiros

Celeste Simão e Bruno Tomás, por motivo de férias, Vicente Simões, por se encontrar de

atestado medico, Sandra Sobral, Celeste Nunes, Elisabete Brás e Anabela Diogo. ----------------------

Procedeu-se à aprovação das atas número dez e onze. A ata número dez foi aprovada por

maioria, com a abstenção do conselheiro Cláudio Garrinhas por não ter estado presente na

reunião. A ata número onze foi aprovada por maioria, com a abstenção de José Vieira por não ter

estado presente na reunião.-------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um – Informações.-----------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente do Conselho Geral deu as seguintes informações:--------------------------------------------------

- foi encerrado, pelo IGEC, o processo relativo à exposição do CLAS sobre o funcionamento das

turmas PIEF fora do espaço escolar, tal como informação já enviada a todos os conselheiros; ----------

- foram enviadas felicitações do Conselho Municipal de Educação aos alunos João Silva, Helena

Costa e Cláudio Garrinhas e à Direção do Agrupamento pelo facto de os alunos indicados terem sido

eleitos e terem participado na Sessão Nacional do Parlamento dos Jovens (Ensino Secundário), em

representação do Círculo de Santarém, conjuntamente com o Centro de Estudos de Fátima e a

Escola José Relvas de Alpiarça; --------------------------------------------------------------------------------------------

- no cumprimento do artigo 156º, ponto 5, alíneas c) e d) do RIA, foi feito um debate no dia 27 de

junho, dinamizado pelo Observatório da Qualidade, o Diretor e a Presidente do Conselho Geral, para

o qual foi convidado todo o pessoal docente, com o objetivo de se definir o plano de ações de
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melhoria para o próximo biénio, com base nos dados e evidências recolhidos e tratados pelo

Observatório de Qualidade; -----------------------------------------------------------------------------------------------

- todas as atas e demais documentação do Conselho Geral estão disponíveis no MOODLE;--------------

- as atas do CME estão disponíveis no sítio da CMA;-----------------------------------------------------------------

- no respeito pela legislação, no início do próximo ano letivo, haverá eleições para os representantes

dos alunos e dos Encarregados de Educação no Conselho Geral; ----------------------------------------------

- por sugestão da presidente, o Conselho Geral decidiu que o louvor a atribuir ao aluno João Silva

será entregue no próximo ano letivo, no Dia do Diploma.----------------------------------------------------------

Tomou a palavra o Diretor que deu as seguintes informações:---------------------------------------------------

- O Professor José Diogo foi substituído pelo Professor Paulo Silva na equipa da Direção. O Diretor

enalteceu e agradeceu o seu trabalho. ---------------------------------------------------------------------------------

- Chegou ao Agrupamento o orçamento e, globalmente, houve um aumento de cerca de sete mil

euros. Uma parte significativa do orçamento será para a Parque Escolar.-------------------------------------

- Foi elaborada uma lista de problemas nos vários edifícios escolares que foi enviada para a Câmara

Municipal de Abrantes.------------------------------------------------------------------------------------------------------

- O contrato das fotocópias acabou em algumas escolas pelo que o Diretor espera que a Câmara

assuma as suas responsabilidades nesta área até ao final do ano de 2016. Enquanto isso não

acontece, a Direção assume que as fotocópias podem ser tiradas na escola sede.--------------------------

- Foi exposta à DGEstE a situação da manutenção dos espaços verdes da escola sede,

nomeadamente quem assume essa manutenção, na certeza porém de que o Agrupamento não tem

verba para assumir tal despesa de manutenção. ---------------------------------------------------------------------

- Foram relatadas algumas situações sobre a manutenção dos espaços interiores da escola sede

bem como os problemas relacionados com os equipamentos mobiliários e informáticos das escolas

do Agrupamento. Foi rececionado algum equipamento mobiliário na escola sede. Espera-se que

chegue mais equipamento bem como material informático. O Diretor informou o Conselho Geral

sobre uma deliberação efetuada no Conselho Pedagógico sobre a falta de equipamento mobiliário e

informático, que foi enviada para o Ministério da Educação. O Conselho Geral decidiu reforçar a

deliberação do Conselho Pedagógico e enviar também um documento para o Ministério da

Educação.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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- A relação estabelecida com a Fundação Gulbenkian permite uma integração parcial e limitada do

nosso agrupamento na consecução de projetos na âmbito do Projeto 10X10, apesar de o Concelho

de Abrantes não integrar aquele projeto. ------------------------------------------------------------------------------

- Neste momento temos um total de 2148 alunos. Temos mais cerca de 100 alunos,

comparativamente com o ano anterior. Mantém-se as turmas no Pré-Escolar, há uma diminuição de

alguns alunos no 1º CEB e menos duas turmas, mais uma turma no 2º CEB, no 3º CEB temos mais 32

alunos que no ano passado e mais duas turmas, no secundário temos mais uma turma, apesar de

não se conseguir abrir curso profissional no 10º ano. --------------------------------------------------------------

- O Diretor informou que o Projeto “Turma mais Sucesso” irá ter a sua continuidade no próximo ano

letivo nas turmas nas quais foi implementado este ano letivo. No próximo ano letivo o Projeto vai

ser implementado, também, em todas as turmas do sétimo ano de escolaridade.--------------------------

O Diretor referiu ainda uma nova medida do Ministério da Educação, o apoio tutorial, a

implementar durante quatro horas semanais, no desenvolvimento de competências de auto-

regulação, a grupos de dez alunos dos 2º e 3º ciclos. Esta medida vai ser implementada no próximo

ano letivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dois- Aprovação do Plano de Ação Estratégica para a Melhoria da Qualidade do Sucesso

Escolar. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor explicitou pormenorizadamente o plano tendo, entre outras coisas, referido que o

Conselho de Ministros decidiu que deveria ser elaborado tal Plano com incidência para o 1º e 2º

CEB; houve formação facultada pelo Ministério da Educação; foram definidas cinco medidas; o

Ministério da Educação compromete-se a assegurar o crédito horário para assegurar as medidas

definidas. Do nosso Agrupamento participaram na formação o Diretor do Agrupamento, a

coordenadora do 1º CEB, o coordenador dos diretores de turma do 2º CEB e a representante dos

conselhos de docentes no Conselho Pedagógico. --------------------------------------------------------------------

O Conselho Geral decidiu pela aprovação do Plano de Ação Estratégica para a Melhoria da

Qualidade do Sucesso Escolar por unanimidade.---------------------------------------------------------------------

Apesar do Ensino Pré-Escolar não se enquadrar no Plano apoiado pelo Ministério da Educação, a

Direção decidiu propor ao Conselho Geral a implementação do Programa “Amigos do Ziki”, cujo

objetivo é promover a saúde mental e emocional das crianças do Pré-Escolar. Este Programa tem
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um custo para o Agrupamento cuja viabilidade financeira será suportado pelas receitas próprias do

Agrupamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Conselho Geral decidiu aprovar, por unanimidade, a implementação do programa “ Os amigos do

Ziki”. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto três – Organização do próximo ano letivo.------------------------------------------------------------------

O Conselho Geral pronunciou-se sobre os critérios para a elaboração dos horários das turmas e da

constituição das turmas e decidiu-se por um parecer favorável àqueles documentos de trabalho. O

Conselho Geral aprovou, por unanimidade, a proposta de atividades a desenvolver nas Atividades

de Enriquecimento Curricular no próximo ano letivo.---------------------------------------------------------------

Ponto Quatro – Funcionamento das turmas PIEF. ------------------------------------------------------------------

A Presidente salientou as alterações que constam do Regulamento de constituição e funcionamento

de turmas PIEF para o ano letivo de 2016/2017. Referiu que solicitou ao Diretor das turmas PIEF no

passado ano letivo, Horácio Duarte, para esclarecer o Conselho Geral sobre as conclusões dos

próprios alunos sobre o funcionamento das turmas PIEF. Neste momento, o Professor Horácio

Duarte integrou a reunião do Conselho Geral. ------------------------------------------------------------------------

O Diretor do Agrupamento referiu algumas alterações que surgiram no Regulamento, esclarecendo

alguns pontos, nomeadamente o número mínimo de dez alunos a funcionar permanentemente. No

ano letivo agora findo, não havia um número mínimo de alunos para funcionar, razão pela qual

existia uma turma do 2º CEB e outra do 3º CEB. O atual Regulamento prevê a junção dos alunos

para perfazer o número mínimo para funcionamento da medida PIEF, pelo que no próximo ano

letivo só haverá uma turma PIEF mista, com alunos do 2º CEB e 3º CEB. O Regulamento prevê,

também, o funcionamento destas turmas fora do estabelecimento de ensino. -----------------------------

O Diretor enalteceu a parceria estabelecida com a Junta de Freguesia e a Associação Humanitária de

Bombeiros para que o funcionamento das turmas PIEF fosse possível. O sucesso verificado deve-se,

também, ao empenho dos professores que lecionaram nestas turmas.----------------------------------------

O Professor Horácio Duarte referiu que, apesar de alguns alunos não gostarem do facto de terem

aulas fora do espaço escolar onde estavam os outros alunos, alguns alunos referiram que gostaram

do espaço onde decorreram as aulas porque lhes permitia ter mais autonomia. Já os professores

referiram que o espaço onde decorreram as aulas não é o mais adequado.----------------------------------
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O Conselho Geral deliberou que a decisão sobre o local de funcionamento da turma PIEF para o

próximo ano letivo será tomada na próxima reunião, uma vez que parceiros fundamentais como a

Câmara Municipal e a Junta de Freguesia não estavam presentes na reunião.-------------------------------

Nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas e quarenta

e cinco minutos, da qual se lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser

assinada pela Presidente e pelo Secretário, Celso Silva. ------------------------------------------------------------

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Presidente:___________________________________________________________

O Secretário:____________________________________________________________


